
◇平成２９年５月議会報告会「丹波ブランドと市名について」

１　参加者数
畑　会場 西紀北会場 城南会場 岡野会場 味間会場 雲部会場 古市会場 城北会場 大芋会場 計
26人 36人 27人 34人 29人 25人 41人 49人 28人 295人

２　「意見記入用紙（自由記述）」の提出者数と参加者に占める割合
畑　会場 西紀北会場 城南会場 岡野会場 味間会場 雲部会場 古市会場 城北会場 大芋会場 計
12人 20人 8人 17人 23人 9人 18人 15人 13人 135人
46.2% 55.6% 29.6% 50.0% 79.3% 36.0% 43.9% 30.6% 46.4% 45.8%

３　「意見記入用紙（自由記述）」からみる参加者の傾向

62 賛成 41
新年号のタ
イミングで

1 影響あり 17 好影響 13

知名度アッ
プ

1

表示物等
の変更

2

影響なし 16
その他 2
未記入 6

反対 14
財政負担に
疑問

2 影響あり 3
表示物等
の変更

2

俗称活用 1 財政負担 1
影響なし 7
その他 2
未記入 2

意思表示な
し

7
住民投票
の実施

1 影響あり 2 財政負担 1

影響なし 3
未記入 2

未記入
18 賛成 3 影響あり 1 好影響 1

影響なし 2

反対 13 影響あり 6
表示物等
の変更

3

混乱が増す 2
財政負担 1

影響なし 4
その他 1
未記入 2

意思表示な
し

2 影響あり 1 財政負担 1

影響なし 1
未記入

43 賛成 19 影響あり 10 好影響 6
知名度アッ
プ

2

財政負担 1
その他 1

影響なし 5
その他 1
未記入 3

反対 15 影響あり 2 財政負担 1
混乱が増す 1

影響なし 5
その他 5
未記入 3

意思表示な
し

7
住民の意
見をもっと

1 影響あり 2 財政負担 1

表示物等
の変更

1

影響なし 2
未記入 3

未記入 2 未記入 2
12 賛成 3 影響なし 1

未記入 2

反対 3 混乱が増す 1 影響あり 3
表示物等
の変更

1

意思表示な
し

4
住民投票
の実施

1 影響なし 1

未記入 3
未記入 2 未記入 2

135 賛成 66 影響あり 47
反対 45 影響なし 47
意思表示な
し

20 その他 11

未記入 4 未記入 30

未記入

　　計

「丹波」、「丹波篠山」 「丹波篠山市」への変更 仕事や生活への影響
混乱や誤
解を感じて
いる

混乱や誤
解を感じて
いない

その他



設問①　「丹波」、「丹波篠山」の使用に混乱や誤解があるとの声がありますが、あなたはどう感じて
いらっしゃいますか。

開催場所 混乱に係る意見 誤解に係る意見 その他意見

みたけ会館
（５月１５日）

子どもたちは、「丹波」＝丹波
市だと思っている。
丹波篠山は、長年篠山市の
皆さんが培ってきた言葉だと
思っているので、丹波篠山が
丹波市と篠山市のことになら
ないよう、この機会に丹波篠
山市として後世に残す必要が
あると強く感じています。

丹波市のイメージが、何事に
つけて大きい。
篠山市は、デカンショ節で全
国に知られています。現在、
名古屋へ週３回程、勤務して
いますが、黒豆の枝豆や、
栗、サンショ煮などを持って
行っていますが、よく「この
前、丹波の事、テレビでやっ
てましたよ」とよく言われます。
しかし、よく聞いてみると、柏
原や京都府と皆さん混同して
おり、説明するが、大変面倒く
さいです。

企業、商工会等の動きが多す
ぎるため、よく検討願いたい。
ブランド化のために市名の変
更するのはどうか？
混乱・誤解を実感したことは
全くと言っていいほどない。
篠山の人だけが過剰に反応
しているだけのように感じる。
混乱や誤解は感じていませ
ん。

特別に混乱や誤解があるとは
思わない。
別に混乱はしない。
全くない。
市外、市内の知人に聞いて
も、だれも混乱していない。

混乱はあると思います。 誤解はあると思います。
しゃくなげ会 想定の範囲内である。
（５月１５日） 今のままでよい。

特に不便はない。
今のままでよい。

混乱があり過ぎる。
地域と昔からある生産物（特
産物）との歴史のはっきりして
いるものまでが、ゴチャゴチャ
になっている。

別にありません。
あって当然。 あって当然。

ある程度、メリット、デメリットを
示してくださらないと。
確かに他域の方は篠山への
認識は薄いと思われます。
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設問①　「丹波」、「丹波篠山」の使用に混乱や誤解があるとの声がありますが、あなたはどう感じて
いらっしゃいますか。

開催場所 混乱に係る意見 誤解に係る意見 その他意見

市議会はどう考えてこのテー
マに取り組んでいるのか。４者
からの提案を受けて取り上げ
たのでしょうが、議会として
「丹波篠山」へ取り組む主旨
をもっと明確に前に出していく
ように。

隣の市名「丹波市」が出来て
から、篠山市は非常に薄れて
きています（混同？）。
昔からデカンショの故郷、全
国によく知られている「丹波篠
山市」に是非ご検討ください。

特になし。
誤解がある。

丹波篠山市に
丹波篠山との名称が一般的
で、他地域から見ると完全に
誤解（特に農産物、丹波焼）
がある。
丹波は、篠山市、丹波市、福
知山市、京丹市、他多数。
丹波篠山は、篠山市。

コミュニティ城
南会館

昔から国をとわれて「俺は丹
波の篠山だ」と答えていた。

（５月１５日） 丹波は、昔の広範囲を指しま
すので、丹波篠山は篠山市
を指すと思っています。
篠山市は全く認知されない。

多分に混乱している、強く感
じる。
いろいろな場所で使われる
が、定義があいまい。定義を
明確にする努力必要。

篠山でいい。
誤解者は少数と思う。

デカンショ節で育った人間で
す。４町合併前においては、
篠山市でもよかったが、デカ
ンショで代表されるように、田
舎の代名詞です。そういった
中で丹波が消えた事に当初
より違和感をもっておりまし
た。当然、丹波篠山市です。

岡野文化会館
（５月１９日）

一度、市議会で検討され、財
政再建の中で変更できないと
したことがまちがいである。
丹波市に良いとこどりされて
いる。

そう感じる。 そう感じる。
旧氷上郡が存在していた時
からして、元々柏原が深く印
象に残っている。先に丹波市
と手を挙げたから仕方がない
と思う…が、しかし、何故丹波
市なのか疑問を持っている一
人です。

早くから混乱が続いており、早急に混乱や誤解を解消する
べく変更すべきである。
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設問①　「丹波」、「丹波篠山」の使用に混乱や誤解があるとの声がありますが、あなたはどう感じて
いらっしゃいますか。

開催場所 混乱に係る意見 誤解に係る意見 その他意見

隣接の丹波市に混乱の影響
が大きいのではないかと考え
ますが、丹波市はOKなので
しょうか。

特に不便はない。「篠山市」
で問題ない。
「丹波」を地域的に限定する
のは困難と思う。
混乱や誤解はほんの一部で
ある。
丹波国は、地方行政区分の
令制圏で、京都府旧４郡、兵
庫県旧２郡（多紀郡、氷上郡）
が属するもので、氷上郡合併
時点での新市名「丹波市」誕
生時点が問題である。

丹波市が出来る以前の時の
「丹波篠山」と言えば、篠山市
の事と思っておりました。丹波
市が出来てから、丹波市と篠
山市の事と言う人が、市外の
人や県外の人がたまにおられ
ると思います。グーグルで丹
波篠山を検索しても、篠山市
と丹波市の両方が出る。
あると思う。 あると思う。

丹波市が篠山の良い所をとら
れるのでは。

丹波市がある限り、混乱して
いる。

篠山は篠山でよい。

関東では〝丹波篠山"で広
まっていると思います。〝丹
波篠山"がよいと思います。〝
デカンショ節"の一節もありま
すので利用する。
直接、誤解や混乱を聞く機会
がないので、実感がない。「シ
ノヤマ」と言われる事はよくあ
る。

特産物や観光で損をしている
と各団体から意見が出されて
いるが、従来から…市の合併
前から、色々なところで丹波
篠山の特産の様な使い方を
していた。
自信をもって使いつづければ
よいと考える。

丹波市の発足から、丹波篠山
のイメージが消えてしまった
感じがする。独占されてしまっ
てからでは遅いですが、回復
しなければ将来にとってマイ
ナスになるのではないか？

丹波市独自の会議を、篠山・
丹波市の会議と思うこと多々
あります。
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設問①　「丹波」、「丹波篠山」の使用に混乱や誤解があるとの声がありますが、あなたはどう感じて
いらっしゃいますか。

開催場所 混乱に係る意見 誤解に係る意見 その他意見

四季の森生涯
学習センター
（東館）

特に支障は感じない。

（５月１９日） 混乱があると思いますし、将
来的に考えて「丹波篠山市」
に変更した方が良いと思いま
す。そして、篠山ブランドの本
当の良さを正しくPRしていく
べきです。
そう思う。 そう思う。

混乱や誤解の発生は、わず
かの率であるので、話題には
適さない。
又、発生の例が数値が高け
れば、それについて解決策を
講じれば良い。市名変更とは
別である。

混乱している。
「丹波○○の本場は丹波市、
本物は丹波市産」とのイメー
ジある。
例えば、丹波栗、丹波黒大豆
の本場は丹波市のイメージが
ある。

「丹波」のみの考え方、言い
方は範囲が広すぎる。
「丹波篠山」デカンショ節の唄
い文句で、地元アピール出来
る。

丹波地区（京都も含む）混乱
があると思う。

篠山市を向上さす。

地元ではまだ大きな混乱はみ
られないが、地元を離れると
丹波篠山は丹波市の一部と
いう声をよく耳にします。近い
将来、地元にもそういった傾
向が多くなることが危惧されま
る。

感じていない。
大いにあると思います。 大いにあると思います。
その通りだと思う。 その通りだと思う。

具体的に内容がわからない。

市外の人には、丹波市と篠山
市の違いがわからないそうで
す。
商売をしているが、京丹波に
行かれて、こまられた方が
有った。

丹波市と区別する為には、
「篠山」を前面に出し、丹波に
こだわる必要はないと思う。

混乱や誤解の範囲を超えている。
丹波篠山というブランドは先人達が創りだしたもので、それを
今生きる私たちがしっかりと引き継ぎ、将来を背負う若人に引
き継ぐべきものと認識している。

たしかに混乱や誤解が最近に特に多くなった。
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設問①　「丹波」、「丹波篠山」の使用に混乱や誤解があるとの声がありますが、あなたはどう感じて
いらっしゃいますか。

開催場所 混乱に係る意見 誤解に係る意見 その他意見

農産特産のPRには「丹波篠
山」が必須です。

「篠山市」と「丹波市」で篠山
に行きたかった人が、丹波に
行く事はくやしいが、「丹波篠
山市」にすれば、間違えない
人が増えると思うし、そこで間
違えられてもくやしくない。
混乱はあると思うが、結論を
出せない。
混乱はあると思う。

雲部公民館
（５月２０日）

市名変更は必要ないと思う。
対策を行うべし。
丹波篠山としたら、丹波市の
中の篠山と思う。
篠山に丹波を付ける事によっ
て、より混乱が生じるのではな
いか。
なにも感じない。
問題なし。
報道機関、テレビ、新聞がす
べてでないにしても、徹底的
に市道する必要があると思う。
他地域の方（主に観光客）に
「市名」を少し変更したからと
言って、きちんと理解してもら
うのは無理です。篠山市民の
営業努力によって、篠山の良
さ、篠山の特産品の良さが広
まり、ひいては、篠山市の名
前が周知されていくのが本筋
であって、単純な問題ではな
い。他の京都府内にも「京丹
波町」「南丹市」などと丹波に
からんだ地名が生まれている
が、私自身、どのあたりになる
のか定かでない。

誤解だらけと思う。
市名変更する方が混乱すると
思う。

古市コミュニ
ティ消防セン
ター
（５月２２日）

確かに丹波市と丹波篠山の
区別がついてない人が、市外
の人にはいらっしゃるという感
じがあります。

混乱や誤解の心配はしてい
ません。
早急に〝丹波篠山"ブランド
名を使いたい。
一般の住民としては、特段影
響はないが、友人、知人に篠
山を説明する時には、「丹波
篠山」と説明しないと通じな
い。
「丹波焼」が篠山市にあるの
に、丹波市にはない。備前市
には備前焼、信楽市の信楽、
瀬戸市の瀬戸焼、市名に違
和感を感じていた。

新聞記事にまとめられるように、混乱と誤解は多い。
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設問①　「丹波」、「丹波篠山」の使用に混乱や誤解があるとの声がありますが、あなたはどう感じて
いらっしゃいますか。

開催場所 混乱に係る意見 誤解に係る意見 その他意見

丹波＝篠山と感じて暮らして
きました。地域外は、丹波市
＝丹波となる。篠山市の名は
うもれてしまう。

丹波市の一部のように感じ
る。県民局や両市共有の事
業なども、丹波○○という名
称が多く、丹波一市のように
感じられ非常に不愉快。

スタートがなぜ丹波篠山では
なかったのですか？
市制移行時の検討不十分で
あった。
現丹波市はあつかましい。京
都にも含まれているのに。

テレビ等色々な場面で、丹波
市と篠山市の混同が、まま、
見受けられる様に思います。

誤解ではなく、丹波との固有
名称は、篠山のものである。

混乱があると思う。
丹波篠山に大賛成。

改名は良いが遅いのでは？
篠山の知名度向上に汗をか
かないで、知名度が低いのは
当然。デカンショ祭の集客を
みれば明らか。

実施に京丹波に行かれたお
客様が有ったので、はっきりと
した市名が大事である。
あると思う。 あると思う。

私の会社の営業について、
「篠山」を電話で説明した時
に相手より、「しのやま市」と言
う答えが返ってきます。

玉水会館
（５月２３日）

篠山市内においても、各団体
によって丹波篠山、篠山と、
異なっている、まず、各団体
に丹波篠山と統一する。

多少あるが。 多少あるが。 丹波全域で丹波ブランドを発
信し、丹波ブランドがより良く
大きくならばよい。その上で
「丹波の中の№１が丹波篠
山」と我々は発信出来ればベ
スト。

一部誤解は有ると思う。
確かに丹波市と混同されてい
る。

混乱と誤解が広がっていると感じています。
特に農産物については、丹波ブランド＝丹波市産のもの。篠
山市産のものは丹波産のものでないと誤解している阪神圏
の住民が急増している。
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設問①　「丹波」、「丹波篠山」の使用に混乱や誤解があるとの声がありますが、あなたはどう感じて
いらっしゃいますか。

開催場所 混乱に係る意見 誤解に係る意見 その他意見

400年つづいた篠山が無くな
る事は大きな損失になると思
います。丹波市の格下になる
様な市名には強く反対しま
す。
氷上の丹波、篠山の丹波、京
都の丹波、丹波は１つでよい
と思う。

「丹波篠山」が、地名なりが、
エリアの俗称なのか、はっきり
しないのか、わからない点が
ある。NHKの天気予報です。
エリア的な印象があり、「丹波
篠山」の表示には、混乱が生
じやすい。

混乱を実感している。 誤解を実感している。 他府県に行って、篠山言って
も通じなくても、丹波を付ける
と殆どの人に通ずる。
篠山市で良い。
篠山市でアピールする。
伝統ある「篠山」で良い。

混乱があると思います。 メディアの対応が大切。
大芋教育複合
施設
（５月２６日）

混乱は大いにあると感じてい
ます。
姪に尋ねると〝私らの周りは
「丹波市と篠山市で丹波篠
山」と思っているよ"と言って
いました。
グルメガイド旅の本など「丹波
篠山」とあり、丹波市と篠山市
の内容が掲載されており、
すっかり丹波市に取られてい
ると感じます。

その通りだと思う。 その通りだと思う。
特に混乱があるとは感じな
ない。

混乱している。
先日、テレビで放映されてい
た通り、篠山産の売れゆきが
悪く丹波市にとられいる。市
の認知度もかなり篠山は遅れ
ているとの事、すべてに於い
て、篠山の知名度をあげてゆ
く必要がある。

確かにある。 確かにある。
有。 有。

誤解があるのは事実で好まし
くない。

氷上郡が丹波というブランド
名を先取りしました。山南町
に住所がありますので、丹波
市山南町と書くのに今も違和
感を感じます。

「丹波」は丹波市ととらわれて
いると思う。

混乱あり。
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設問①　「丹波」、「丹波篠山」の使用に混乱や誤解があるとの声がありますが、あなたはどう感じて
いらっしゃいますか。

開催場所 混乱に係る意見 誤解に係る意見 その他意見

特に混乱は感じていない。
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設問②　「丹波篠山市」へ市名変更を求める声がありますが、あなたはどのように考えられますか。

開催場所 賛成意見 反対意見 その他意見
みたけ会館
（５月１５日）

断然、「丹波篠山市」お願い
します。
丹波篠山へ変更してほしい。
大賛成。
丹波市が発足した時から、な
ぜ篠山町から市になる時に
「丹波篠山市」にならなかった
のか不思議に思っていまし
た。
当然、市名変更すべきだと考
えています。
クックパット等で丹波篠山は
全国的に認知されています。
丹波の特産物を販売していく
中で今、市名変更しておかな
いと、大変な事になると思いま
す。

もっと市民の意見も聞く必要
があるのではないか？

不必要だと感じている。篠山
が大事にするべき人は、篠山
のことをよく知る、想いを持っ
ている人。「丹波市」「大丹波」
そういった土俵に乗らず、篠
山ブランドを追及するべきで
はないかと思う。「篠山」の看
板を背負ってこれまで頑張っ
てきた、積み上げてきたこと
を、もっと大切にして欲しい。

「丹波篠山市」にするべきと考
えています。

名前を変える必要はない。
どちらでもよい。

必要ない！
「篠山」ブランドを、もっと強化
すべし！（丹波市と間違われ
ない）丹波市と混同されるな
ら、〝そうではないです″と
説明すればいいだけの事。
（税金を7,000万も使わなくて
済む。）
NHKの天気予報も今のままで
分かるが、そうでなければ、丹
波市、篠山市としてもらえば
いい。
市名変更すると、丹波市の二
番煎じになり、誇りを持てなく
なる。

今後、人口減少が進みます。
外貨を稼がなくてはなりませ
ん。
戦略的変更が必要です。

しゃくなげ会 住民投票とする。
（５月１５日） 特産品は丹波篠山市でよい。

今のままでよい。
特産品や観光には、メリットが
あると思いますが。
今まで通り「篠山」でよい。

1



設問②　「丹波篠山市」へ市名変更を求める声がありますが、あなたはどのように考えられますか。

開催場所 賛成意見 反対意見 その他意見
特産のみでよい。

平成の合併１号として誕生し
た篠山市ですが、全国の合
併が落ち着き、国の方向性も
地方に移る時代になると、地
域の生き残りを考える時、特
に農都宣言した篠山市は丹
波篠山に改名する時が来たと
思う。

昨年、移住して来たので、市
名変更についてはどちらでも
ないです。

あって当然。
まず正式に変更しなくても、な
るべく「丹波篠山」という言い
方を積極的に用いて、その状
況をみて正式に変更すること
を考えてはどうでしょうか。

個人的には「丹波篠山市」が
よいと思います。
「丹波篠山市」か「丹波ささや
ま市」なのか、どうするか、よく
検討必要。
賛成です。

現状の篠山市で十分である。
ピンチをチャンスと考えて、篠
山ブランドを作るべきである。

「丹波篠山市」に変更すべき
である。
良い。篠山の知名度を上げる
ためには「丹波篠山」の方が
良い。

コミュニティ城
南会館

丹波篠山の方が地域を端的
に表す名称である！

（５月１５日） 丹波篠山は全国的に名前が
通っているので、いろいろな
面で優位であるので、できれ
ば市名変更が望ましいので
はないか？
変更すべし！大賛成。
議員の先生には、危機感を
もって市名変更に取り組んで
欲しい。
丹波篠山市の方が分かりや
すい。

変更する必要はない。
篠山市、「篠山」の２文字でよ
い。

当然ながら丹波篠山市への
変更です。

JR福知山線の篠山口の駅名
も問題があると思われる。

岡野文化会館 賛成である。
（５月１９日） １つの手段だとは思うが、金が

掛りすぎる。
変更するのが良い。
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設問②　「丹波篠山市」へ市名変更を求める声がありますが、あなたはどのように考えられますか。

開催場所 賛成意見 反対意見 その他意見
費用負担が6,550万円と聞い
ているが、この際、お隣の丹
波市を意識せず、篠山市は
「丹波篠山市」として、改めて
名乗りを上げる必要があると
思う。
ブランド等々の兼ねあいがあ
ると思うため、ぜひ変更をして
ほしいが。

あらゆる施設名などの変更に
莫大な投資が発生すると考え
ますが、いかかでしょうか？

「丹波篠山市」に変更した場
合、期待するだけの利益・恩
恵につながるのか、確証はな
いと思う。

篠山市・丹波篠山市、どちら
でもよい。

市名を「丹波篠山市」に変更
しても何ら解決しない。それ
は、「丹波市」がある限り氏名
を丹波篠山市に変えても同じ
で、余計混乱、誤解が生じ
る。
丹波篠山市に変更する場
合、費用について、また変更
した場合、住民にどの様に利
益が還元がなされるか、商店
や企業、農協等に有益で、サ
ラリーマンや「丹波篠山」の名
前に関係のない人には利益
が見込めない様に思われる。
篠山市のアピールに多くのお
金を（費用を）つぎ込んでくだ
さい。

俗称で丹波篠山で通用でき
ないか。
変えなくてもよいと思います。
変更しても、丹波市があるか
ぎり、変わらない。

賛成。
現状の市名で不利益が生じ
ているのであれば変更すべき
だと思います。２０年後には丹
波といえば丹波市になってい
るのでは？

篠山市でよい！
丹波篠山市に変えるべき。
篠山の愛着はあるが、合併し
た他の町にとっても昔の町の
名前は愛着あるもの。いつま
でも篠山市にこだわる必要は
ないと思う。
「丹波篠山市」に賛成。

四季の森生涯
学習センター
（東館）

金を使ってまで市名変更はし
なくて良い。

肩書きで丹波の国とか、丹波
の冠とかつけて、丹波の国篠
山市としてはどうか。

（５月１９日） 大賛成です。篠山の伝統的
な産物の良い所が丹波市に
吸い取られていくような危機
感を感じます。

もっともっと若い世代にも意見
を聞くべきとも思います。
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設問②　「丹波篠山市」へ市名変更を求める声がありますが、あなたはどのように考えられますか。

開催場所 賛成意見 反対意見 その他意見
その通り。

多額の予算（実際は１億円近
く必要となるのでは）を使っ
て、誰がメリットを得るのか？
市民の半分程度が、益がある
のであれば良。
又、第１回の結論のブランド
力強化に予算を活用するのも
良。

大賛成！！不利益をこうむっ
ている現状を一刻も早く解消
すべきである。
変更すべし。

今まで通りで良い。
市名変更で問題は解決され
るとは思えない。

費用対効果、ブランド（篠山
市）の向上に経費を使用して
は？

将来を見据えると、市名変更
すべきかと思います。

全市民に関係することなので
住民投票をやるべきである。

現状のままで良い。
元々昔からのブランドであると
思います。
「丹波ささやま」とするのが自
然であると思いますし、市名
変更する最後のチャンスで
す。
未来への投資と考えれば〝
大賛成"だ！
ブランド力を生かす、丹波篠
山市OK。座して死を待つな。

経費等の問題は別として変更
すべき。

平成が終り、新しい年号の時
にやるべき。

丹波篠山市になればよい。
賛成です。 検証をしっかりとしていく事を

忘れないでほしい。
市名変更だけで現在の課題
が解決するとは思えない。

変更してほしい。
賛成です。米の商売としても
丹波篠山の方がアピールに
なる。

大多数の意見で、一方的に、
決めてほしくない。
丹波篠山市でも、篠山市で
も、市名のブランド化の努力
をしているのか。

雲部公民館
（５月２０日）

市名変更は必要ないと思う。
対策を行うべし。
丹波篠山は、商品を販売する
事業者には良いが、篠山市
のままでよい。
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設問②　「丹波篠山市」へ市名変更を求める声がありますが、あなたはどのように考えられますか。

開催場所 賛成意見 反対意見 その他意見
丹波篠山という言葉はデカン
ショ節で使われているくらい
で、広く知られた言葉ではな
い。
市名変更には、単にブランド
という観点ではなく、相当な理
由が必要である。
変更しなくてよい。
全く不要。
篠山市で十分。 ところが商売人さん含めてよう

ぼうがある、しっかりと議論す
るべｋし。

市名変更の話は氷上郡が「丹
波市」となってから急にわき上
がった気がする。隣の町がど
んな市名にしょうと構わないで
はないか。あなたはお隣の家
の子どもさんの名前が、自分
の子どもと同じ名前になって
も文句を言うだろうか。誠に
みっともない話で「丹波市」の
方は皆、心の底で笑っておら
れると思う。
変えなくてもいいのでは？

古市コミュニ
ティ消防セン
ター
（５月２２日）

淡路島で市名問題が起きた
時も「淡路市」と「南あわじ市」
で問題なくやっておられるよう
に、お互いが「あわじ」の名前
でやっておられるように、実際
に現状で問題があるのなら、
「丹波」を共有してもいいと思
います。
丹波市が「丹波市」と名付け
てもらったのを、先人の判断
のお陰と感謝しておられるよう
に、先では喜んでもらえるの
ではと思います。
４町合併の時点で〝丹波篠
山"に市名が選ばれる事を期
待していました。賛成で
す！！

色々な議論を行い、その過程
がマスコミに取り上げられる事
でも、良くも悪くも「篠山市」の
PRにつながる。
すんなり「丹波篠山市」になる
より、もめながら前進する方が
良い。

いいと思う。
よいのではないか。丹波篠山
ブランド化しやすいのでは。
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設問②　「丹波篠山市」へ市名変更を求める声がありますが、あなたはどのように考えられますか。

開催場所 賛成意見 反対意見 その他意見
篠山市の皆さんが、どれだけ
努力を積み重ね〝丹波篠山"
というブランドを築き上げた
か。
恐らく何十年とかけて、育てて
きたものが、ようやく花を咲か
せつつあるのだと思うと、当然
のことと感じる。

遅いのでは？
新市名として「丹波篠山市」に
変えるべし。
認知度の点から云えば、丹波
篠山の方がはるかに高い様
に思われますので、一時、お
金も掛りますが、長期的に見
れば変更した方が良いと思い
ます。
丹波篠山市にするべき。
変更した方がよいと思う。
これからの篠山のため丹波篠
山市へ。
「丹波篠山市」に市名変更す
るべき。
変更時期としては、今しかな
い。

名前のPRをどうするの？
一部住民の声と思う。利益
ベースでは無理があるのでは
ないか。丹波はタンバと直に
読んでもらえると思うが、篠山
はシノヤマ（関西以外）ではな
いでしょうか？タンバシノヤマ
では不本意ですが、他地域
へササヤマの普及はハードル
が高いのではないか。
前回にない市民の盛り上がり
があると思う。市名を考える時
に盛り上がりができて、市が
一つになる機会であると思い
ます。「できる」・「できない」ど
ちらでもこの盛り上がりをいつ
までもつづけられると思いま
す。
丹波市は、市をあげて何事も
年心に取り組まれていると思
う。

当分は混乱が起きると思いま
すが、是非とも「丹波篠山市」
にすべきと思う。

玉水会館
（５月２３日）

？　今回の意見交換でもう一
度私自身考えてみる必要が
あると思いました。

丹波篠山市に変更は大賛成
です。
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設問②　「丹波篠山市」へ市名変更を求める声がありますが、あなたはどのように考えられますか。

開催場所 賛成意見 反対意見 その他意見
先人が育んでいただいた丹
波篠山ブランドを将来の子ど
も達のために、維持、発展さ
せるために（変更）すべきであ
る。

市名変更だけで良いのか？
変更必要なし。 もっと篠山市（ブランド）をピー

アールすべき
○ものしか見えてない。
「篠山市」の名称が自然で、
「丹波篠山市」の丹波は知名
度はあるが、俗称的な感じが
する。

賛成です。 「丹波篠山市」とするか、「丹
波ささやま市」とするかは、検
討の余地はあると思う。

もっと篠山市をアピールする
べきである。
反対。
変更を要しない。
「篠山」という名前に、ホコリと
愛着をもって生活している。
一部の人数、「議決」、市会議
員による議決という少人数で
は決められない問題である。
「変更できない」

市名変更は慎重（に）
丹波篠山市への変更を希望
します。

大芋教育複合
施設
（５月２６日）

合併10年でするべきだったと
思います。先への投資で思い
きったトップダウンの判断が必
要だったと思います。
遅いと思いますが、先行投
資、いち早く変えるべきです。

変更すべきと思う。
〝篠山市"で十分通用してい
る。特に問題は感じない。
ただし、篠山市をアピールし
て広く認知させる方策、又、
努力をしているか、関東で
は、篠山を知る人が少ない。

変えなくてよい。 変えるなら、丹波ささやまとす
る。

今のままでよい。
丹波篠山市として名をあげる
方法を考える必要がある。商
売人の人々は強く要望してお
られる。
早く変更すべきである。
有。
変える事に同意する。

丹波篠山市に変更するには
遅すぎる。ますます混乱をま
ねくと思います。
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設問②　「丹波篠山市」へ市名変更を求める声がありますが、あなたはどのように考えられますか。

開催場所 賛成意見 反対意見 その他意見
早急に「丹波篠山市」へ市名
変更を求める。特に農業特産
品販売等においても必要で
ある。
変更するべし。

市名変更する必要ない。
丹波篠山とすると、京都府と
おもわれ、かえって混乱を招
く。全国的には「丹波」は京都
がメインであり、篠山の知名度
のみならず、兵庫県の認知度
向上が最優先。
地元のみの感覚で判断する
のは思料不足である。
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設問③　もし市名変更をするとしたら、あなたの仕事や生活にどのような影響あると考えられますか。

開催場所 影響（プラス） 影響（マイナス） その他意見
みたけ会館
（５月１５日）

もし市名変更しないで「篠山
市」のままなら、今後知名度
が低下し、急速な人口減につ
ながり、若者が顧みない地域
になる！
一度減少した地域が再び盛り
上がるのは難しい。

今の「篠山市」よりも、発展す
ると思います。

７千万円弱の費用が必要との
報告を聞きましたが、企業
や、ふるさと納税、あるいはカ
ンパ等を考えてはどうでしょう
か？
特に影響はありません。
影響はない。
何もないと思う。

会社のホームページやパンフ
レットなど事務的に負担が大
きい。
子どもたちが篠山で生活する
のを嫌がる。（嫌がっている。）

今後は、影響が顕著に出ると
思われます。（市税の減少、
社会福祉費の増大）
介護等の予算を外貨で稼ぐ
事を考えましょう。

しゃくなげ会 無い。
（５月１５日） いろいろ変更しないといけな

いので、大変だと思います。
無い。

ますますやる気が出て来る
し、次への時代も頑張ろうと思
う。
希望のもてる夢を育ててほし
い。

郵便物の変更。
住んでいる人にとっては、住
所変更や、いろいろ大変だと
思います。
書類等も変更が大変だと思い
ます。その費用と効果は？

篠山市（丹波篠山市）には、
特産物がたくさんあります。産
業振興に大いに役立つ。

特にないと思う。
市名変更しなくても、仕事、生
活に影響ない。
特に大きな影響はない。
「篠山市」の住所において
は、印刷物用封筒や印ハン
の市名の前に「丹波」篠山市
と簡単であり、まだ現在も旧
西紀町の看板が多く残ってい
る。（建築用トラック、重機、案
内看板など。）

篠山に来られる人が増える。
コミュニティ城
南会館

篠山が丹波篠山になる事によ
り、名称が知られる事が良い。
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設問③　もし市名変更をするとしたら、あなたの仕事や生活にどのような影響あると考えられますか。

開催場所 影響（プラス） 影響（マイナス） その他意見
（５月１５日） 農産物に丹波篠山の名が入

る事によって、より売れるよう
になると思います。

認知されている「丹波篠山」で
何か問題がありますか。

市名変更することで、好影響
である。

デメリットはない。
不必要な資金がいる。数千万
はかかると思っている。
住所印を作りかえるのは大き
な負担になる。

篠山の特産物である黒大豆・
山の芋・小豆等への販売。

岡野文化会館 あまり変わらない。
（５月１９日） 特になし。

影響はない。
対外的には、他地区、他府県
の人々と話した時に、丹波は
篠山市のことですと、堂々と
言われるように。デカンショ節
は「丹波篠山」で始まる、これ
が重要です。

個人的には、特に影響がない
と思う。

実際の変更後にならないと分
からないが、生活には大きな
影響があるかと思います。住
所、戸籍が変更となるため。

かえって混乱すると思う。
変更する必要なし。
影響は少ないように思われ
る。もっと「篠山市」のブランド
のアピールを！！

影響ある。
無し。

住所録を変更しなくてはなら
ない。変更案内を出さなけれ
ば。

影響はないと思います。
仕事には影響はない。
個人の農業にどれぐらい影響
があるか見えにくい。
何もないと思う。

丹波篠山ブランドを守ること
が、将来の子どもにとって必
要なことは何かと考えるべき。

直接的な影響は無いと思う
が。

特になし。→税金がいる、や
むなし。

四季の森生涯
学習センター
（東館）

混乱する。

（５月１９日） 篠山の農業の振興につなが
る。次世代につながるために
は、丹波篠山市にして、未来
に希望がもてる様にして頂き
たい。

個人には関係無い。
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設問③　もし市名変更をするとしたら、あなたの仕事や生活にどのような影響あると考えられますか。

開催場所 影響（プラス） 影響（マイナス） その他意見
特に（影響）なし。
転作政策が来年度、廃止とな
り、特産物（黒大豆、山の芋、
小豆他）の栽培面積が減少
すると想定される。仮に市名
変更で特産物の引き合いが
増えると、原料が対応できなく
なる。
市・JA他、栽培面積の確保の
方策が、急務である。来年度
の実績を分析してからで良い
のでは！！

具体的にはわからないが、今
よりは良いだろうと思う。
黒大豆枝豆を販売している
が、ブランドと産地が一致する
事で、丹波篠山のブランドが
生きて来ると考える。

特に大きな影響なし。
慣れた市名で、今まで通りで
良い。
現状、市外からは「丹波篠山」
の文字をブランド使用すれば
良いが、市名変更までする必
要なし。
別にありません。

生産向上、ブランド力向上の
モチベーションを上げて、仕
事への励みとなる。

ない。
さほど困らない！！

人口等の増やす事の手助け
も有りうると思います。

企業・個人の負担もあると確
信します。若い方の声も聞い
ていただきたい。
変更内容による。（現在は不
明）

よりプラスになる。
仕事でプラスになるので、丹
波篠山にしてほしい。

多少あるかも知れないが、少
数意見も公表して、良く議論
してほしい。
影響はありません。

雲部公民館 ほとんど影響ない。
（５月２０日） 影響はない。

特にないと思う。
変更しなくてよい。

デメリットが多い。免許証の変
更、名刺の変更等々。

そう影響があるとは思わない。

「市名」は２文字で十分であ
り、字数を増やすだけでめい
わくである。
影響はない。
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設問③　もし市名変更をするとしたら、あなたの仕事や生活にどのような影響あると考えられますか。

開催場所 影響（プラス） 影響（マイナス） その他意見
古市コミュニ
ティ消防セン
ター
（５月２２日）

現状ではあまり大きな問題は
無いので、変わる事によって
大きな影響はないのかなぁと
思います。
ただ、今後はよくなった、いい
影響があった、という方向に
もっていかなければならない
と思う。

大変、コマーシャルするのに
役立ちます。

財政的に許されるなら、前向
きに考えてほしい。
市の財政が（一時的に）くるし
くなるかもしれないが、郵便の
あて名が長くなるだけで、影
響なし。

子どもたちに、何を残すのか
考えたら良い。
「丹波篠山」がブランドだとす
るならば、今のままでは丹波
市にすべて取られてします。
それで良いはずはない。丹波
篠山というブランドは、篠山の
ものだ！誇りだから、子どもた
ちに残すべきだと思う。
丹波篠山産として誇りがもて
る「丹波市」に負けるな！！

個人的には特になし。
仕事や生活には、あまり影響
はないと思いますが、未来の
子ども達には大きく関わると
思います。

仕事にある。
仕事面では非常にメリットがあ
る。
生活面では「しのやまし」と呼
ばれているので、正しく「丹波
篠山市（たんばささやまし）」と
呼ばれたい。

登記、ハンコ等、不用コストが
掛かる。

色々な面で経費がかかると思
いますが、一時的なものであ
るので、特に影響が有るとは
思わない。
会社の封筒、印、その他の書
類等の金額が必要になる。負
担が多くなるが、やむを得な
いと思う。

玉水会館
（５月２３日）

生活上は目に見えて影響は
なし。

将来的には魅力が上がり、経
済が活性化し、人口が増え、
篠山市民のためになる。

印刷なのでコストはかかるが、
大きな問題ではない。

特になし。
市名変更の費用予算を考え
るとすると、もっと他の社会保
障費にまわしてほしい。
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設問③　もし市名変更をするとしたら、あなたの仕事や生活にどのような影響あると考えられますか。

開催場所 影響（プラス） 影響（マイナス） その他意見
生産者にとっては、変更は大
きな励みをなる。

わからない。
現在の市名のままなので、考
えていない。

混乱するのみと考える。
影響がない。

大芋教育複合
施設

影響あり、知名度UPです。

（５月２６日） 特になし。
特に影響はない。
ない。
影響なし。

市名変更する事により、個人
としては経費が必要だが、市
の名があがる事はうれしい事
です。
至急、変更すべきと思う。

ない。
有。
直接的な影響はないと思う。
今の所何もないと思う。
特に影響なし。
影響なし。
市名が長くなり面倒。
企業や個人を含め、印刷物
やサイトなどの改定に伴うコス
トは、今の市の財政状況にお
いては、無視できない。
高齢化対策を最優先すべし。
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